

市民協働かわら版

No.44

発行 泉南市総合政策部政策推進課
〒五九〇〇五九二 泉南市樽井一丁目
TEL:〇七二一四八三〇〇〇四

(平成三十年三月九日発行)

二月二十七日(火)平成二十九年第十回「泉南・市民まちづくりサロン」が泉南市埋蔵文化財センターで開催され、十名(市民六名、職員三名)の参加でサロンが始まりました。

【共催：泉南市ABC委員会】

サロンは、誰でも気軽に参加できる場です。泉南市のことをみんなで話し合います。楽しい街、住みよい街「泉南市」を創るためにどうすればいいかと、時には脱線しつつ、楽しくお話は弾みます。

◎まずは「泉南物語」から

サロンで泉南市をよくするために、泉南市をもっと知ろうよと始まった企画「泉南物語」についてのお話が進みました。最初の物語「新家地区の物語」について、参加者が取りまとめたくれた資料を説明してくれました。ただ単に、新家地区の概要をまとめただけではなく、実際に体験したお話をからめた説明に、参加者一同、興味津々です。面白いです！

男里川水系一斉清掃

二月十七日(土)男里川水系の一斉清掃が行われました。

泉南市ABC委員会も男里川河口干潟付近を清掃しました。



近年、地元の方々の自主的な活動により、以前に比べ格段にきれいになりました。それでも、プラスチック、ビニールなどが散乱しています。自然に帰らないこれらのゴミは人が捨てたものです。一人ひとりがポイ捨てしないよう少し気を付けたいだけの話なのですが…。男里川干潟は、大阪府に残る数少ない干潟で、ハクセンシオマネキやトビハゼといった貴重な干潟の生物が暮らしています。野鳥が飛び交い、天気の良い日には関西国際空港や淡路島が望めます。男里川は泉南市を縦断する大きな川です。上流部は清い水が流れ、河口部は貴重な干潟、後世に残す大切な自然です。

◎みんな知らない泉南市の秘密

お話が進む中で、面白い話がたくさん出ました。七月七日には池で牛を洗って牛神様をお祭りした。庚申さんのお祭りがまだ残っている。新家に玉ねぎの石碑があって、砂川駅からたくさん玉ねぎを積み込んだ。泉南市ではアンモナイトの化石が採れる。かつて砂川には日本有数の遊園地があった。聞いていてワクワクしませんか？

◎温故知新

「泉南物語」はみんなで共有する物語にしたいという意見が出ました。ありきたりの地域紹介ではなく、生きた物語にしたいということです。今はなくなってしまった習俗、生活体験、お祭り、民話等々、泉南市の大切な文化をみんなに知ってもらおう、その中に、市民が参加する泉南市のまちづくりのヒントが隠されているはずですよ。

◎みんなでサロンをつくろうよ

新家の次は、熊野街道を行きましょう。参加者から熊野街道の詳細な資料が出されました。サロンでは主に参加者が資料を用意します。こんなパンフレットがあるよ、これ面白いね、次はフィールドワークについても話そうか。みんなでつくる居心地よい知恵の集積場のような感じですよ。

◎サロンに来てね！

サロンでは、自由に意見を出してくれてかまいません。出席もとりません。最近の話題は「泉南物語」がメインですが、泉南市を住みよい街にするための意見なら何でもOK、老若男女、誰でもご参加いただけます。

次回は三月二十七日(火)午前十時から泉南市埋蔵文化財センターで行います。

ぜひぜひ、おこっぺたれよー！

拙者もいへん
1JANUARY



泉南市マスコットキャラクター
「せんなんくまじろう」
「泉南熊寺郎」「せんくま」